



Algunos de los tiradores de la brigada municipal y la guardia rural de la campaña contra la procesionaria en Lluçmajor.

A escopetazos contra la procesionaria del pino

Esta técnica forma parte de una serie de medidas de Medio Ambiente para terminar con el desarrollo de la especie

CHEMA L. ESPEJO / Palma

Si cualquier ciudadano se da una vuelta por los alrededores de Lluçmajor o de Marratxí y ve a unos cuantos tiradores que disparan a los pinos, no es que sea una nueva técnica de caza sino que están luchando contra la procesionaria. Esta técnica tan impactante y ruidosa forma parte de un Plan integral de la Conselleria de Medio Ambiente y Movilidad para acabar con esta plaga en Mallorca y Menorca. Y parece que lo están consiguiendo. Desde que comenzaron a ponerse en marcha estas técnicas en 2003 la reducción de la especie ha sido considerable hasta el punto de que sólo se localizan focos importantes en la zona de la Serra.

Gracias a los disparos de los cazadores se logran destruir los bolsos o nidos de la procesionaria cuando están todavía a punto de eclosionar en mariposa. En otros lugares de mayor accesibilidad se queman estas cubiertas donde cría la procesionaria. El Govern realiza estos trabajos en determinadas zonas, mientras que los Ayuntamientos y los propietarios de fincas son los responsables del resto de pinares. Para ello, la Conselleria de Medio Ambiente subvenciona cartuchos del calibre 12/70, que permite la expansión de la pólvora en el interior del nido. Sólo el presupuesto que destina Medio Ambiente a la procesionaria ronda los 700.000 euros año para todas las actuaciones.

Municipios como Marratxí o Lluçmajor ya han terminado con su campaña de disparos de la procesionaria del pino, para lo que contaron con algunos tiradores que, junto a la policía local, se han recorrido los pinares cercanos para acabar con los nidos. «Todas estas actuaciones no son aisladas ya que en 2003 el Govern hizo de la plaga de la procesionaria un pro-

blema público en Mallorca y en Menorca porque se extendió con bastante fuerza», recuerda Luis Suárez, jefe del servicio de sanidad forestal de la Conselleria de Medio Ambiente y Movilidad.

No obstante, no sólo a base de escopetazos el Govern piensa terminar con la procesionaria del pino ya que, según la época del año, aplica una técnica u otra. Como en la lucha contra otras plagas en la Isla, los enemigos naturales de esta especie son los aliados perfectos: aves como el cuco, el herrillero o la abubilla son insectívoros que pueden llegar a comer grandes cantidades de insectos.

«También solemos fumigar con productos homologados y que no atacan contra otras especies, incluso respetan a las abejas», recuerda Suárez. La Conselleria de Medio Ambiente y Movilidad intenta no utilizar mucho estos productos. Así, los técnicos del Go-

vern usan 3,5 litros por hectárea mientras que hay payeses que usan unos 600 litros.

Las herramientas para luchar contra la procesionaria del pino no terminan aquí. Los técnicos del Govern también colocan trampas en determinadas zonas de pinos donde se haya extendido la plaga. A través de hormonas sexuales femeninas llaman la atención de los machos, que ya están en fase de mariposa y quedan atrapados en esta bolsa.

Al igual que otras especies, la procesionaria del pino entró en Mallorca en 1942 dentro de una crisálida en el cepellón de unas plantas dedicadas a un jardín y que procedían de la península. Su principal víctima fue el pino blanco, porque se han encontrado multitud de ejemplares infectados por esta plaga que se alimenta de las acículas, especialmente a finales de los años noventa.



PEP VICENS

El enemigo del pino blanco. Este tipo de árbol es el que más se ha desarrollado en la Isla y al que más ha afectado la voracidad de la procesionaria, especialmente a finales de los años noventa.

Los remedios contra esta plaga

>Especies aliadas. Las aves insectívoras son las amenazas de la procesionaria. Por ejemplo, el cuco o el herrillero son dos insectívoros muy voraces. El Govern ha instalado nidos en los pinos para que se asienten en la zona.

>Feromonas. Los técnicos del Govern también han colocado bolsas con hormonas femeninas donde quedan atrapados los machos ya que están transformados en mariposa. No se fecundan los huevos.

Los vecinos quieren que el PAC de Maria abra a diario

GABRIELA CORRAZO / María
El Pleno del Ayuntamiento de María de la Salut votó por unanimidad a favor de solicitar al centro de salud local que retome los horarios de atención al público de lunes a viernes por la mañana. Actualmente el centro sanitario atiende todos los días hábiles en horario matutino con excepción de los miércoles, en los que abre por la tarde.

Durante la sesión plenaria de la noche del lunes pasado, el alcalde Antoni Mulet presentó la moción después de recibir quejas de algunos ciudadanos por el horario del centro. Los vecinos alegaron que necesitan más el servicio de salud durante el horario matutino y que se han pre-

sentado urgencias en miércoles que no pudieron ser atendidas.

El alcalde recordó que los horarios anteriores eran más compatibles con el ritmo de las actividades que se realizan diariamente en el municipio. La propuesta aprobada plantea que se modifiquen los horarios de atención y que además se mantenga el servicio de atención los miércoles por la tarde.

Por otra parte, durante el pleno el alcalde Mulet tuvo por primera vez ocasión de pedir públicamente al PSOE local que reconociera que la entrega de licencia para la construcción de un chalé en Sa Bisbal fue correcta a la luz de una sentencia reciente de los juzgados.

Selva retoma las obras de ampliación del colegio

G. C. / Selva
Tras haberse reformulado el proyecto de ampliación del colegio público de Selva, Es Puxet, el pasado lunes fueron reiniciadas las obras. En 10 meses, el colegio contará con un salón comedor de nueva construcción con 140 plazas (con servicio de cocina propia) y 4 nuevas aulas de infantil. Con esta reforma no sólo se aumenta la capacidad locativa sino que se mejoran las condiciones del servicio del colegio, indicó el alcalde Joan Rotger.

En la actualidad asisten a clases 180 niños y un elevado número utiliza el servicio del comedor ya que el colegio funciona en doble

horario. De momento, el servicio de comedor funcionará en el edificio destinado a la tercera edad y no se interrumpe el doble horario «gracias a la coordinación entre ayuntamiento y Apimas», indicó Rotger.

Las obras de ampliación fueron paralizadas el año pasado para modificar el proyecto original al constatarse que la estructura del edificio que se pretendía conservar «no era válida porque tenía vicios en su construcción», recordó el alcalde. El coste del proyecto nuevo ha sido de 200.000 euros y el presupuesto global es de 900.000 euros, aportados en su totalidad por la Conselleria de Educación.